



NOTICIAS

Jueves, 11 de mayo de 2023

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



EL INSTITUTO DEL CASCO RECICLA PLÁSTICO PARA CREAR PRODUCTOS DE JARDINERÍA Y FLORISTERÍA

Aplica dos proyectos de innovación tecnológica que mejoran la metodología educativa

El Instituto de Educación Secundaria Obligatoria (IES) Manuel Martín González, situado en el casco urbano de Guía de Isora, desarrolla dos proyectos de innovación tecnológica de referencia en el ámbito educativo de Canarias. Se trata del Fablab Isora y del Taller de Innovación, iniciativas que contribuyen a mejorar la metodología educativa del centro y a expandir el conocimiento.

El caso de Fablab Isora es un taller donde el profesorado y el



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

alumnado de Formación Profesional realizan sus proyectos innovadores para, mediante el uso de la mecánica de los juegos en el ámbito educativo-profesional, mejorar o innovar los recursos a través de la Red de Innovación, perteneciente a las Redes de Coordinación de Formación Profesional de la Consejería de Educación del Gobierno de Canarias. Para ello, en el IES Manuel Martín González emplean tecnologías láser, impresión 3D, escaneado 3D, Realidad Aumentada y Virtual, etc.

Fue en septiembre del año 2021 cuando surgió el proyecto Gamifica y Vencerás, «con el objetivo de difundir el uso de tecnologías abiertas con su proyecto base, Fablab Isora. Con posterioridad, durante el curso 2021-2022, le dan el visto bueno al Taller de Innovación basado en el aprovechamiento de recursos plásticos del sector agrario para la producción de insumos destinados a jardinería y floristería.

Para su puesta en marcha, el instituto adquirió la maquinaria mínima que se precisa para el procesamiento de plástico, como trituradora, inyectora, extrusora y hornos, además de impresoras 3D de gran tamaño y en serie. «Ambos proyectos se convierten en uno sólo ya que comparten su razón de ser: mejorar la metodología educativa de nuestro centro, de modo que los estudiantes entiendan que reciclando el plástico pueden fabricar cualquier pieza que necesiten e, incluso, inventar nuevos materiales», señala Sergio Hernando, director del IES Manuel Martín González.

Esta apuesta del instituto isorano ha llamado la atención a la comunidad educativa. De hecho, han comenzado las visitas de otros centros académicos del municipio, que son recibidos por el alumnado de Formación Profesional Básica, quienes explican a los escolares todo el proceso y hacen partícipes del mismo a los alumnos visitantes.



El nombre del instituto se debe a Manuel Martín González (1905-1988), un ilustre pintor de Guía de Isora que está considerado como uno de los mejores paisajistas canarios. Su obra puede apreciarse en la sala-museo ubicada en la segunda planta de la Concejalía de Cultura de Guía de Isora, en la Calle La Vera. La oferta formativa del centro es la ESO, Bachiller y Formación Profesional.



GMR CANARIAS IMPARTIRÁ EN FEAGA TALLERES DE VALORIZACIÓN Y CONOCIMIENTO DEL PRODUCTO LOCAL



La Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno regional, a través de GMR Canarias, participará en la Feria Agrícola, Ganadera y Pesquera de Fuerteventura (Feaga) con la realización y gestión

del stand institucional del Gobierno de Canarias.

La empresa pública adscrita al departamento autonómico impartirá 14 actividades dirigidas a niños, familias y adultos con talleres de valorización y conocimiento del producto local. El stand ocupará una superficie aproximada de 50 metros en la zona de espacio público y un área diferenciada de almacenamiento y trabajo. También, contará con un espacio para talleres de 20 personas, una zona infantil y una de exposición de producto.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El elemento central del diseño es un cubo de 2,40 metros de altura que actúa como distribuidor de la zona al dividir el espacio posterior del stand en área infantil y zona de exposición. La gráfica de los paneles se ha basado en la tradición que une a los tres subsectores, como el respeto al papel que juegan estos en la historia y cultura de Fuerteventura.

En cuanto a los talleres, destacan productos como gofios miel y quesos de Canarias; aceites de oliva virgen extra, acompañados de los mejores panes artesanos, de masa madre y fermentación lenta; rones y ron miel elaborados en las islas, actualmente amparados por una IGP; vinos de Fuerteventura; vermouths y cervezas artesanales maridados con los quesos de las diferentes denominaciones de origen; sidras maridadas con ahumados; mermeladas y cremas; y frutas tropicales, subtropicales y exóticas, entre otros productos.

Se trata de una acción con cargo a los fondos FEDER en el marco del proyecto de 'Valorización del producto local y de medianías en el canal turístico'.

La consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, Alicia Vanoostende, ha destacado la visibilidad que supone esta feria para los productores majoreros y canarios en general, "que ponen de manifiesto una vez más la importancia del sector primario como eje estratégico en nuestra sociedad". "En esta feria se acerca el producto local al consumidor para que conozcan la dedicación, el esfuerzo y la profesionalidad que supone elaborar unos productos singulares y de primera calidad", subrayó.

Feaga 2023

La Feria Agrícola, Ganadera y Pesquera de Fuerteventura, que se celebra del 11 al 14 de mayo en la Granja Experimental de Pozo



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Negro, en Antigua, muestra la actividad y trabajo diario del sector, y genera un espacio fundamental para el intercambio de experiencias entre los profesionales y participantes de la feria.

En relación al programa, el jueves, 11 de mayo, a las 19.00 horas, día en el que dará comienzo la feria, se realizará un recorrido por las instalaciones de la nave a cargo de las autoridades, que contará con la presencia del viceconsejero del Sector Primario del Gobierno de Canarias, Álvaro de la Bárcena, el director general de Ganadería, José Cabrera Noda, y el director general de Agricultura, Augusto Hernández. También se espera recibir a los asistentes con un showcooking en el stand del Cabildo.

Asimismo, del 12 al 14 de mayo, la feria contará con diversas exposiciones de productos y ganado; elaboración de alimentos; seminarios; charlas; mercado agrario; espectáculos de baile y música en vivo; concursos; catas de vino; y exhibiciones deportivas; entre otras actividades.

LA PROVINCIA

LA VENDIMIA DE 2022 LOGRA SUPERAR EN UN 40 POR CIENTO A LA DEL AÑO ANTERIOR



Lloret expone al presidente regional los costes por la desalación del
Las viñas de gran canaria cierran la temporada con

457.739 kilos de uva | El Cabildo y productores celebran en el Viera y Clavijo el primer descorche de 2023

Presentación de la Cosecha de Vinos de Gran Canaria 2022 CABILDO DE GRAN CANARIA

El presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales, presentó ese martes por la tarde los resultados de la cosecha 2022 de vinos de la Isla, que alcanzó los 457.739 kilos de uva, cerca de 184.000 lo que supone un incremento con respecto a la anterior de un 40 por ciento, y en la que participaron 99 viticultores y viticultoras y 38 bodegas. En el acto, que se celebró en el Tagoror del Jardín Botánico Viera y Clavijo, tuvo lugar el acto simbólico de descorchar la primera botella del año, lo que incluyó la y se degustaron los caldos de las 19 bodegas que tomaron parte en el encuentro.

RELACIONADAS

El sector celebró un año excepcional en cuanto a calidad y cantidad después de tres años con una producción limitada.

Antonio Morales, que estuvo acompañado por el consejero de Sector Primario y Soberanía Alimentaria, Miguel Hidalgo, y por el presidente de la Denominación de Origen Protegida (DOP) de Vinos de Gran Canaria, Pedro Suárez Rodríguez, puso de relieve que la valorización de los productos del sector primario es uno de los pilares que sustentan la mejora de la competitividad de los subsectores productivos del agro grancanario.

El sector celebra un año excepcional de calidad y cantidad tras tres años de producción limitada

Por ese motivo, como recalcó, uno de los principales objetivos del Plan Estratégico del Sector Primario de Gran Canaria es la puesta en valor de los productos, a través de la sensibilización y difusión del valor



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

añadido de las producciones locales, y de la promoción y la comunicación de los mismos.

«De ahí que actos como este permitan a los productores, distribuidores, restauradores, especialistas catadores y consumidores comprobar las mejoras técnicas y de calidad que se implementan, fruto del esfuerzo de las mujeres y hombres que trabajan en la vitivinicultura insular», sostuvo.

Así, puso en valor la Ruta del Vino de Gran Canaria como «el instrumento que lo posibilita» e incidió en que esta es la única de España en un territorio insular que ha sido acreditada por la Asociación Española de Ciudades del Vino (Acevin).

En este contexto, anunció que, tras muchos años de trabajo del personal de la Granja Agrícola Experimental del Cabildo, se ha solicitado al Gobierno autonómico la declaración del primer y único vivero oficial de viña de Canarias, a través de la localización y análisis de plantas no viróticas para su posterior reproducción vegetativa y la posibilidad de donarlas a los viticultores, y de la creación de un banco de germoplasma, que tendrá una colección de 180 variedades de uva.

En la actualidad, la DOP Vinos de Gran Canaria con 183 hectáreas inscritas, así como con 289 viticultores y viticultoras, y 43 bodegas.

«Todas estas actuaciones, planificadas y coordinadas con las distintas asociaciones del sector, han conseguido que los vinos de Gran Canaria obtengan los mayores galardones en los concursos a nivel regional y nacional», mantuvo.

«Y todo gracias a un esfuerzo conjunto, que persigue como objetivo final la mejora de la productividad y la consolidación del aumento de la superficie cultivada, para que, de forma inexorable, la viticultura se convierta en un motor económico y social del sector primario insular».



Homenaje y degustación

En el transcurso del acto, Fabio Quintero, graduado en Ingeniería Agrícola y del Medio Rural, presentó el proyecto 'Plan Vitícola de Gran Canaria 2023/2024', una iniciativa colaborativa entre Vinigran y la Consejería de Soberanía Alimentaria, que busca establecer una base firme para que el sector del vino mantenga la tendencia de mejora que ha experimentado en los últimos años, y en la que se establecen acciones destinadas al campo, con el fin de continuar creciendo, en términos de producción y de calidad.

Posteriormente, se rindió homenaje, a título póstumo, al viticultor Gregorio Castrillo, cuya vida estuvo vinculada al sector agrario e implicada en la protección del suelo rural y de los endemismos de Canarias, y que en los 80, junto a su esposa, compraron la finca de San Mateo en la que estaban plantadas las viñas que cuidó durante más de 30 años y de las que aún hoy se recolecta uva.

La DOP Vinos de Gran Canaria cuenta con 183 hectáreas, 289 viticultores y 43 bodegas

Asimismo, creó su propia bodega y apoyó la puesta en marcha de la Denominación de Origen, la construcción de las bodegas públicas como la de San Mateo o la promoción de ayudas al sector, entre otras iniciativas, y se asoció a la Bodega Las Tirajanas para compartir su experiencia, su uva y su dedicación a la consagración del vino canario.

El encuentro finalizó con la degustación de los vinos de las 19 bodegas participantes, que se acompañaron con quesos de Gran Canaria aportados por la Asociación de Queserías Artesanales de Gran Canaria (Asoquegran) y por Productores de Queso Artesano del Noroeste (Proquenor). El boche musical lo puso la agrupación 'Pa' un día que salgo', que se formó *para esta ocasión especial*.



EL GOBIERNO DARÁ AYUDAS DIRECTAS A LOS AGRICULTORES AFECTADOS POR LA SEQUÍA

Las medidas serán detalladas en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros por parte de la vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, y el titular de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas



El Gobierno dará ayudas directas a los agricultores afectados por la sequía. Shutterstock

El Gobierno otorgará ayudas directas a los agricultores afectados por la actual sequía, dentro del paquete que tiene previsto aprobar el Consejo de Ministros en una reunión extraordinaria convocada para este jueves.

Según información a la que ha tenido acceso EFE, el nuevo paquete de medidas para luchar contra la sequía contendrá ayudas directas para el sector agrario.

Las medidas serán detalladas en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros por parte de la vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera; y el titular de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas.

Desde el año pasado, el Ejecutivo ha tomado medidas de apoyo al sector agrario para hacer frente a la sequía, como el decreto del 15 de marzo de 2022 con ayudas en materia fiscal, laboral, social y financiera,

valoradas en 450 millones de euros.

Dicha norma se aprobó días después de la reunión de la Mesa Nacional de la Sequía en la que se creó un grupo de trabajo permanente para hacer seguimiento del impacto de la escasez de agua en la agricultura.

En la última reunión de la Mesa de la Sequía, el pasado 19 de abril, se constató que la situación de sequía era "grave y generalizada", aunque con diferentes grados de afección entre cultivos y territorios.

Estos últimos meses el Gobierno ha dado otras ayudas a la ganadería y al sector de los cítricos, así como para paliar el encarecimiento de los fertilizantes, por valor de 650 millones de euros.

Se han aplazado las cuotas sociales para empresas y autónomos, reducido el número de peonadas necesarias para tener derecho al subsidio agrario, y equiparado la contratación como fijo discontinuo en el Sistema Especial Agrario de la Seguridad Social.

Entre las medidas fiscales, se ha reducido recientemente un 25 % el rendimiento del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF) en el sistema de módulos para todos los productores, con mayores coeficientes en determinados cultivos.

Junto a otras reducciones, el Gobierno estima el alcance de esa rebaja fiscal en 1.807 millones de euros sobre la base imponible, una cifra "histórica" frente a los 1.093 millones del año pasado.

El Gobierno también ha destinado 25 millones de euros a préstamos bonificados y avales, e incrementado la ayuda a la contratación de seguros agrarios, con un presupuesto de 257,7 millones de euros en 2022 y de 317,7 millones en 2023.

PAC Y POLÍTICA HIDROLÓGICA

En cuanto a la Política Agraria Común (PAC), el Ejecutivo ha solicitado



el incremento del anticipo de las ayudas que se puede pagar desde el próximo 15 de octubre y la flexibilización de las condiciones para acceder a los pagos con motivo de la sequía.

Fuentes gubernamentales han recordado que ha habido un “aumento sin precedentes” de las inversiones en agua, de casi un 70 % desde 2018, hasta los 541 millones de euros.

Se han reducido entre el 50 y el 100 % las cuotas del canon de regulación y las tarifas de utilización del agua en las cuencas del Guadiana y el Guadalquivir, donde han sido acometidas obras de emergencia, y se ha abaratado el agua de desaladoras estatales y en la conducción Júcar-Vinalopó.

Asimismo, hay previsión de invertir 23.000 millones de euros más en los planes hidrológicos aprobados, 3.167 millones de euros en agua hasta 2026 con fondos europeos, 2.150 millones de euros para modernizar regadíos y 1.600 millones para depuración, saneamiento, reutilización, eficiencia, digitalización, restauración de ecosistemas y seguridad.

HIPERDINO COMERCIALIZA CADA AÑO MÁS DE 24 MILLONES DE KILOS DE FRUTA Y VERDURA DE CANARIAS



PORTADA

LAS SIDRAS DE VALLESECO VUELVEN A TRIUNFAR CON

La cadena destina 40 millones de euros a la compra de productos



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

agrícolas cultivados en fincas del Archipiélago



Para la cadena el producto local es garantía de frescura y calidad

HiperDino, cadena líder en el sector de la alimentación y la única regional 100% canaria, comercializa cada año más

de 24 millones de kilos de fruta y verdura procedente de fincas de siete de las ocho islas, para lo que invierte 40 millones de euros.

La directora Comercial y de Operaciones de HiperDino, Olivia Llorca, y el director de Marketing y Comunicación, Carlos García, visitaban recientemente la finca de uno de sus proveedores de lechugas para analizar el proceso que se sigue desde que el producto se siembra hasta que es retirado de la tierra, empaquetado y distribuido.

Los cultivos que HiperDino adquiere a sus más de 40 proveedores canarios de esta categoría son principalmente frutas como plátanos, aguacates, papayas, naranjas, mangas, fresas, sandías, piñas, melones y tomates.

En cuanto a las verduras destacan también papas, batatas, cebollas, calabazas, calabacinos, habichuelas, zanahorias, judías, berenjenas, pimientos, puerros,..

Conviene destacar que muchos de estos productos se comercializan según temporada.

VISITA A UNA PLANTACIÓN DE LECHUGAS

José Antonio Rodríguez está al frente de Sat Aprocam, explotación dedicada al cultivo de lechugas de diferentes variedades: Romana,



Batavia, Iceberg, Trocadero, Hoja de Roble, Lollos y Cogollos.

Olivia Llorca y Carlos García junto a José Antonio Rodríguez.

Sus fincas, ubicadas en los municipios de Arucas y Santa

María de Guía, en Gran Canaria, producen alrededor de 1.300.000 piezas de lechugas cada año, que se venden íntegramente en los establecimientos de la cadena de la provincia de Las Palmas bajo la marca HiperDino.

Para la cadena el producto local es garantía de frescura y calidad, apostando decididamente por ofrecer entre su surtido fruta y verdura 100% canaria.



EL CABILDO RECUPERA EL SUMINISTRO DE AGUA EN LAS ÁREAS AGRÍCOLAS UBICADAS AL SUR DE LAS COLADAS

El Cabildo de La Palma, a través del Consejo Insular de Aguas que



dirige Carlos Cabrera, concluye los trabajos de reconstrucción de las infraestructuras hidráulicas de suministro de agua para riego agrícola en las áreas de cultivo de las Hoyas-



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Remo, Cuatro Caminos, Dos Pinos, El Manchón y las Manchas de Abajo que supone una superficie de regadío en torno a 400 Ha.

Cabe recordar que esta zona ha recibido desde el 25 de octubre de 2021 la aportación de la producción de los módulos de desalación portátil a la que se le unió un aporte adicional de caudales procedentes de otra obra de emergencia "Restitución del abastecimiento de las áreas desabastecidas: distribución de caudales en altura", ejecutada por el Consejo durante el proceso eruptivo.

Se pone fin así a una obra de nueve kilómetros de longitud que nace en el ámbito de la Balsa de Dos Pinos y finaliza aprovechando los viales existentes en la zona de las Hoyas hasta alcanzar la estación de bombeo situada en ese lugar que conecta con otra de las obras de emergencia ejecutadas, que permite, a su vez, elevar agua a las áreas de cultivo de medianías como son Cuatro Caminos, El Manchón, Las Manchas de Abajo y Dos Pinos.

Parte de esa obra se ha desarrollado sobre la fajana lo que, sin duda, ha dificultado su ejecución por las temperaturas y gases que en muchísimas ocasiones ha acompañado la ejecución de esta obra que ha tenido un presupuesto estimado de 5,2 millones de euros.

Cabrera afirma que "nos hemos empeñado en realizar esta obra a pesar de los inconvenientes y obstáculos que se nos han puesto, y hoy ya podemos decir algo muy importante para nuestra isla que no es otra cosa que esta obra se une al resto de obras hidráulicas que hemos ejecutado por emergencia y que ya han finalizado. Por tanto, ya en estos momentos se dispone de agua proveniente de los recursos hídricos ubicados en la zona norte del Valle, reanudado el riego como se hacía en la etapa prevolcánica, disponiéndose en estos momentos en torno a 3.800 pipas/hora para todas las zonas de cultivo antes



mencionadas”.

“Lógicamente en estos instantes nos encontramos en el periodo de prueba habitual tras la ejecución de la obra y todo marcha según lo previsto”, ha señalado.

“La gran noticia, pues, es que seguimos recuperando lo que el volcán nos quitó, seguimos poniendo en marcha infraestructuras hidráulicas para los ciudadanos en general y, en este caso, para el sector primario fundamental para la economía insular”, añade.

Finalmente desde el Consejo Insular de Aguas se agradece la labor de los técnicos del Consejo Insular de Aguas, de la dirección de la obra, así como a las dos empresas palmeras que han ejecutado esta importantísima obra.



LA SEQUÍA ASFIXIA YA AL 80% DEL CAMPO ESPAÑOL Y PRODUCE PÉRDIDAS IRREVERSIBLES EN MÁS 5 MILLONES DE HECTÁREAS DE CEREALES DE SECANO

Se dan prácticamente por pérdidas las cosechas de trigos y cebadas en Andalucía, Extremadura, Castilla La Mancha, Murcia, Aragón, Comunidad de Madrid, Cataluña y Castilla y León. En las explotaciones de frutales de Andalucía, Región de Murcia, Comunidad Valenciana y Cataluña las restricciones de regadío amenazan seriamente la viabilidad de los árboles y muchos agricultores se verán obligados al arranque. El cultivo del arroz en Andalucía no se podrá llevar a cabo. En la mitad



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

sur, olivos y frutos secos de secano difícilmente superarán el 20% de una cosecha normal en las comarcas más afectadas.

Impacto de la sequía en el sector agrario

Informe de situación a 11 de mayo de 2023. Servicios técnicos de COAG: <https://coag.chil.me/download-file/104758-439976>

La ganadería extensiva, principalmente la cabaña ovina-caprina y el vacuno, ve agravada su situación por la ausencia de pastos. Los ganaderos tienen que recurrir a la compra de pienso y forraje para mantener a sus animales. En el caso de estos últimos su precio se ha duplicado en el último mes y se atisban problemas de abastecimiento durante los próximos meses.

Una situación muy similar es la que atraviesan los apicultores. La falta de vegetación y floración en los montes impide que las abejas puedan alimentarse y producir miel. Y con esta, sería la tercera campaña sin cosecha para estos profesionales.



LA SEQUÍA IRRUMPE EN LA CAMPAÑA Y ACELERA EL DEBATE SOBRE LA GESTIÓN DEL AGUA

La conversación entre un ecologista y un regante muestra las aristas de un conflicto en el que se mezclan las necesidades de la producción agrícola y la urgencia de un cambio de modelo ante el avance del cambio climático

España mira al cielo sedienta de que se cumpla el refranero, pero este mes traerá, en vez de la esperada lluvia de mayo, una campaña electoral más crispada aún por los estragos del cambio climático. La



sequía se ha convertido en uno de los ejes de discusión de las elecciones del 28-M, espoleada por una sucesión de marcas funestas: 2022 fue el año más cálido desde el comienzo de la serie histórica en 1961; lo mismo que el pasado mes de abril, el más...

(Contenido exclusivo para suscriptores del periódico)

<https://elpais.com/espana/2023-05-10/la-sequia-irrumpe-en-la-campana-y-acelera-el-debate-sobre-la-gestion-del-agua.html>

EL GOBIERNO APROBARÁ UN PAQUETE MILLONARIO DE AYUDAS DIRECTAS AL CAMPO POR LA SEQUÍA EN EL ARRANQUE DE LA CAMPAÑA

El Ejecutivo acelerará también las nuevas infraestructuras hidráulicas dentro del plan de rescate

Si la vivienda ha sido uno de los asuntos centrales de la precampaña electoral, la sequía puede ser uno de los principales de la campaña. El Gobierno ha decidido convocar un Consejo de Ministros justo el día que comienzan, en la noche del jueves, las dos semanas frenéticas para buscar el voto de las ele...

(Contenido exclusivo para suscriptores del periódico)

<https://elpais.com/espana/elecciones-autonomicas/2023-05-11/el-gobierno-aprobara-un-paquete-millonario-de-ayudas-directas-al-campo-por-la-sequia-en-el-arranque-de-la-campana.html>



GABRIEL MATO PIDE A LA COMISIÓN QUE DEJE DE ATACAR A LOS AGRICULTORES PORQUE "SON PARTE DE



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

LA SOLUCIÓN" ANTE EL CAMBIO CLIMÁTICO

El eurodiputado popular destaca el gran esfuerzo que ha hecho el sector para reducir las emisiones de CO2 y de nitratos

Bruselas, 11 de mayo de 2023- El eurodiputado del Partido Popular Gabriel Mato ha defendido en el marco de un debate sobre 'el papel de los agricultores como facilitadores de la transición ecológica y un sector agrícola resiliente', un necesario cambio de enfoque en las relaciones de la Comisión con este sector que, según ha asegurado, se siente perseguido.

"La estrategia De la Granja a la Mesa, la propuesta de reducción del uso de productos fitosanitarios o la ley de restauración de la naturaleza van en contra de los intereses del sector agrario. Nuestros agricultores se sienten perseguidos, señalados como si fueran los culpables del cambio climático", aseguró.

Mato quiso romper una lanza a favor del sector primario y recordó que los agricultores, ganaderos y los pescadores europeos han hecho un gran esfuerzo para reducir las emisiones de CO2 y de nitratos. Sin embargo, sostuvo, "la Comisión los ataca sin piedad".

Por eso, el eurodiputado popular exigió a la Comisión que se hagan "propuestas legislativas basadas en datos científicos, sin demagogia, sin equivocaciones y, sobre todo, que no pongan en peligro la seguridad alimentaria de la Unión".

Mato pidió al resto de parlamentarios reflexionar sobre el hecho de que los agricultores y ganaderos no son los enemigos. Y tampoco lo son los pescadores.

En este sentido, les reclamó comprensión y coherencia en sus actuaciones.



“Los agricultores son parte de la solución y quieren seguir viviendo de su trabajo, que no es otro que alimentar a los ciudadanos europeos con productos de calidad”, concluyó Gabriel Mato al finalizar su intervención en el debate.



EL ECOHUERTO DE AGAETE RECOGE SUS PRIMERAS COSECHAS

Cada semana los nuevos agricultores/as ecológicos de Agaete reciben formación específica, teórica y práctica

El EcoHuerto de Agaete ya ha dado sus primeros frutos. El éxito de esta iniciativa popular, que ha revitalizado un nuevo espacio verde en la Villa, se ha recogido en forma de cosechas con más de 4.000 kilos



de hortalizas varias, 100% ecológicas y mimadas por los y las vecinas de este espacio.

En los apenas 7 meses de vida del

huerto desde que se completó el acondicionamiento del espacio se han entregado unos 6.000 plantones para distribuir en las 17 parcelas de 25 m² aproximadamente junto al barranco de Agaete, que han crecido para sus primeras cosechas con unos 4000 kilos de hortalizas, como tomates, lechugas varias, calabacines, berenjenas, acelgas,

coliflores, pimientos, brócolis, remolachas, calabazas, o papas, entre otros muchos productos.

La gran aceptación y trascendencia social del EcoHuerto, que es ya un punto de encuentro y convivencia entre los y las vecinas, suma un éxito más devolviendo el amor y cariño que sus agricultores/as le ponen a sus cultivos con producto local kilómetro 0.

Esta iniciativa impulsada por el Ayuntamiento de Agaete a través de la Agencia de Desarrollo Local y su Departamento de Desarrollo Rural y Sector Primario, en colaboración con la consejería de Agricultura del Cabildo de Gran Canaria, supone promover el sector primario en un espacio de aprendizaje para potenciar la producción de autoconsumo

Estas cosechas, que han sido las primeras para muchos de los que sembraron con ilusión sus parcelas, son también fruto de mucho trabajo, constancia y esfuerzo, ya que los y las participantes han trabajado activamente para dar lo mejor de sí mismos/as y de su tierra, con la preparación del terreno, limpieza, la plantación y el cuidado de los plantones, deshierbado, limpieza, de horas de quitar las malas hierbas, formación y tratamientos para el control de plagas, entre otras tareas.

Cada semana los nuevos agricultores/as ecológicos de Agaete reciben formación específica, teórica y práctica para aprender más sobre el cuidado de sus parcelas. En estos meses de trabajo han tenido que lidiar con zonas de sol y sombra que han tenido que adaptar a sus cultivos, además de pelear contra plagas como las orugas defoliadoras (*Spodoptera exigua*), la *Helicoverpa armigera* y *S. littoralis*, a las que han sabido sobreponerse con formación, esmero y un nuevo aprendizaje sobre tratamientos ecológicos

El EcoHuerto ya ha dado sus primeros frutos, pero el amor, interés y



cariño de los/as participantes aseguran muchas cosechas más.

PIDEN UNA SOLUCIÓN AL CONFLICTO DEL AGUA DE REGADÍO EN EL NORTE

Esta solicitud se hace, a raíz de la reunión mantenida entre los representantes del Consorcio de Comunidades de Regantes del Noroeste de Gran Canaria

La Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias (Asaga Canarias Asaja) solicita al Cabildo Insular de Gran Canaria estudiar una fórmula de conciliación, de manera urgente, con el Consorcio de Comunidades de Regantes del Noroeste de Gran Canaria para evitar que 400 agricultores de las medianías y altos de los municipios de Santa María de Guía y Gáldar se queden sin agua de riego. Será a partir de esta semana cuando las existencias hídricas disponibles que suministra esta entidad lleguen a su fin y se produzca un corte definitivo.

La preocupación radica en el peligro que corre la supervivencia de 700 hectáreas de cultivo, principalmente plátano y hortícolas, que verían mermadas sus necesidades de riego y, por tanto, la calidad de estos productos para ser comercializados posteriormente. Hay que tener en cuenta que estas producciones abastecen a las principales cadenas de distribución de la isla y, si no están en las condiciones idóneas, no se podrán suministrar, con el efecto negativo que supone para los contratos establecidos y las rentas de los productores de las que dependen profesionalmente.

Esta solicitud se hace, a raíz de la reunión mantenida entre los representantes del Consorcio de Comunidades de Regantes del Noroeste de Gran Canaria (Iniciativa por el Agua), encabezado por su presidente, José Reyes, y la presidenta y el secretario general de Asaga



Canarias Asaja, Ángela Delgado y Theo Hernando, respectivamente. Durante el encuentro, se expuso el conflicto que vive el sector agrícola, desde hace más de dos meses, con el Consejo Insular de Aguas de Gran Canaria debido a una deuda de cerca de 500.000 euros, así como los cortes de agua que han afectado a la agricultura de la zona.

La presidenta de Asaga Canarias, Ángela Delgado, se manifiesta preocupada y considera necesario dejar de lado las posturas políticas, sean del color que sean, y aboga por “ponerse en la piel de los agricultores y sus cultivos, que son los principales perjudicados. Como organización profesional agraria siempre vamos a primar los intereses del sector. Creemos que debe anteponerse la cordura y el respeto para llegar a un buen entendimiento entre las partes implicadas encontrando una solución lo más urgente posible, teniendo en cuenta los daños económicos que se le pueden causar a la actividad agrícola del norte de la isla y a quienes la ejercen, no solo en esta campaña sino en las futuras ya que, sin agua, no hay vida”.

BOLETINES OFICIALES

GOBIERNO DE CANARIAS

Resolución de la Dirección General de Ganadería, por la que se propone la concesión o desestimación de las ayudas establecidas en la Acción III.2.4 del POSEI, a la Importación de terneros destinados al engorde, campaña 2022, segundo periodo

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/146f6f38-4279-4fbf-a77f-ecb40cd98627>

RESOLUCIÓN DE REQUERIMIENTO DE DOCUMENTACIÓN SUBVENCIONES ADSG 2023

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/e3dfbace-e3b8-4b7f-8085-79e35b138c6b>



BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

II. Autoridades y personal - Nombramientos, situaciones e incidencias - Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca

1447 ORDEN de 19 de abril de 2023, por la que se resuelve la convocatoria para la provisión, por el procedimiento de libre designación, del puesto de trabajo n.º 12426610, denominado Jefe/a de Servicio de Autoridad Gestión Fondos FEADER Canarias, adscrito a la Dirección General de Agricultura, efectuada por Resolución de 27 de diciembre de 2022, de la Secretaría General Técnica.

<http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2023/091/001.html>

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Resolución de 28 de abril de 2023, de la Subsecretaría, por la que se publica el Convenio entre la Entidad Estatal de Seguros Agrarios, O.A., y la Comunidad Autónoma de Canarias, para el intercambio de datos a efectos de la gestión y control de subvenciones a los seguros agrarios de los beneficiarios de su comunidad.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2023-11158



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060